
 

 
Жи и ши, 
жи и ши 

с буквой и 
всегда пиши: 

мыши, ежики, 
моржи, лыжи, 
лужи, камыши. 

 
 



 
Таня, Ваня, 
Петя, Галя, 

Лена, Нина, 

Мила, Валя, 

Коля, Ира, 
Алексей, 

и Серёжа, и 

Андрей. 

Никогда не 
забывайте – 

Имя буквой 

выделяйте. 

 



 
 

Разделительный 
мягкий знак (ь) 

 
Перед е, ё, и, ю, я 
Я в корнях стою 

друзья. 
Воробьи, семья, 

жилье – 
перед я, ю, и, е, ё. 

 
 



 
Безударный хитрый 

гласный: 
слышим мы его 

прекрасно, 
А в письме какая 

буква? 
Здесь поможет нам 

наука: 
гласный ставь под 

ударение, 
чтоб развеять все 

сомненья! 
 



 
Кошка – Маришка, 
Котёнок - Тишка, 
Щенок – Дружок, 

Цыплёнок – Пушок, 
Корова – Бурёнка, 
Коза – Найдёнка, 

Поросёнок Хрюша 
и бычок – Гаврюша. 

Все их клички до 
одной 

пишут с буквы 
прописной! 



Если слышишь парный звук, 
будь внимательным мой друг, 

парный сразу проверяй, 
слово смело изменяй: 

«зуб» - на «зубы», 
«лед» - на «льды» -будешь 

грамотным и ты. 



Сочетанья ща и ча 
В словах пища и свеча, 

Куча, гуща, каланча, 
Туча, роща, саранча, 
Чаща, дача и печать - 

Нужно с буквой а писать. 



 
Твердый знак нам нужен тоже, 

без него писать не сможем: 
съезд, съедобный, объяснение, 

и подъезд и объявление. 
 



 
Мягкий знак, мягкий знак – 

без него нельзя никак! 
Без него не написать 
тридцать, двадцать, 

десять, пять. 


